







dengan sendirinya akan memberi pengaruh terhadap keluarga tersebut. Kematian ayah sebagai pelindung dan pencari nafkah keluarga akan mempengaruhi sosial ekonomi keluarga tersebut. Oleh karena itu perilaku individu atau kelompok dalam mengadaptasi dirinya sendiri sedikit banyak akan dipengaruhi latar belakang dari suatu perubahan kultur individu atau kelompok tersebut. hal ini tergantung dari individu atau kelompok, apakah mereka dapat menyesuaikan perilakunya selaras dengan kultur dan kehidupan yang baru itu.

Hampir 50% dari jumlah penduduk Indonesia terdiri dari anak-anak yang merupakan tugas bangsa sebagai generasi penerus perjuangan dalam mewujudkan cita-cita bangsa. Namun masih dirasakan bahwa sebagian dari mereka ada yang menyandang keterlantaran baik jasmani, rohani maupun sosial akibat kondisi ekonomi orang tua yang kurang menguntungkan, sehingga anak tidak dapat tumbuh dan berkembang secara wajar.

Manusia hidup dalam berbagai dunia, yaitu dunia kebendaan (ekonomi), dunia sosial dan dunia spiritual. Manusia dengan dunia kebendaan, ia berusaha berada di lingkungan fisik, atau sering disebut lingkungan saja. Sasarannya, ia memenuhi kebutuhan materi seperti sandang, pangan, papan. Manusia dengan dunia sosial, ia berada dalam lingkungan sosial dengan sesama

manusia, dengan sosial kultural, untuk memenuhi kebutuhan sosialnya sebagai anggota masyarakat. Sebagai makhluk sosial manusia mempunyai dorongan untuk berhubungan dengan manusia lainnya, seperti keinginan untuk menjadi satu dengan suasana alam sekitarnya. Manusia dengan dunia spiritual, ia berusaha memenuhi kebutuhan spiritualnya, sangat pribadi dan merupakan urusannya sendiri.

Untuk suatu kehidupan yang serasi, ia harus berada dalam keseimbangan dengan ketiga dunia itu. Terganggunya keseimbangan antara ekonomi, sosial dan spiritual adalah menjadi penyebab utama timbulnya kemiskinan dalam arti yang luas. Sebagai konsekwensinya dapat dirasakan berbagai ketimpangan sosial ditengah-tengah masyarakat misalnya kejahatan, perbuatan amoral dan penyimpangan sosial lainnya.

Suparlan menyatakan kemiskinan adalah sebagai suatu standart untuk hidup yang rendah, yaitu adanya suatu tingkat kekurangan materi pada sejumlah atau segolongan orang dibandingkan dengan standart kehidupan yang rendah ini secara langsung nampak pengaruhnya terhadap tingkat keadaan kesehatan, kehidupan moral dan rasa harga diri dari mereka yang tergolong sebagai orang miskin. (Drs. Wahyu, Ms, 1988:200).

Masalah keterlantaran dalam hal ini merupakan masalah nasional yang kompleks artinya anak terlantar yang akan mengakibatkan timbulnya bermacam-macam masalah, seperti sosial ekonomi, keamanan, budaya. Dampak negatif dengan adanya keterlantaran anak, terutama yang tak terkendali adalah kemungkinannya adanya bentuk-bentuk kejahatan dan kriminalitas. Karena melihat kompleksnya masalah keterlantaran tersebut, maka didalam menangani masalah keterlantaran ini tidak hanya melalui pendekatan pemerintah dan yang harus diperhatikan adalah pemupukan dan pengembangan keikutsertaan masyarakat dalam usaha-usaha penyantunan dan pengentasan anak terlantar, baik melalui pelayanan didalam panti ataupun di luar panti.

Islam berusaha mengangkat dan melepaskan kaum fakir miskin (anak terlantar) dari belenggu kemiskinan, kemelaratan, agar mereka dapat terhindar dari perbuatan yang negatif. Untuk mengatasi hal tersebut, Islam memberikan konsep penanggulangannya, yaitu menyerukan kepada ummat agar saling tolong-menolong, artinya yang kuat membantu yang lemah, yang kaya membantu yang miskin, yang mampu membantu yang tidak mampu dan seterusnya. Dengan demikian apabila kesadaran bergotong-royong atau tolong menolong tersebut tercipta baik dalam kehidupan masyarakat, maka







kehidupannya.

Disamping itu masalah ketergantungan ekonomi bagi individu-individu dan juga menyangkut masalah ketidakmampuan dan ketidaktahuan mengubah pendapatan mereka yang seharusnya mencukupi.

Masalah ketergantungan ekonomi sering dikaitkan dengan masalah kemiskinan. Kemiskinan itu sendiri mempunyai pengertian yang relatif. Karena pada dasarnya kemiskinan tidak hanya berkaitan dengan kemiskinan secara ekonomi (yang menunjukkan kepada anggota/kelompok masyarakat yang mengalami keadaan hidup tertentu sehingga tidak mampu memperbaiki diri untuk mencapai standart kehidupan yang layak), tetapi juga kemiskinan emosional yang mengalami keadaan tertentu dan tidak mampu memenuhi kebutuhan soal psikologis. Kemiskinan emosional disebabkan karena relasi-relasi yang tidak harmonis dalam lingkungan sosial (keluarga). (T. Sumarnonugroho, 1 :12).

Dalam kaitannya dengan kemiskinan emosional adalah masalah ketidakmampuan menyesuaikan diri. Masalah ini merupakan hambatan sosial psikologis bagi seseorang yang meliputi sikap dan perilakunya dalam berinteraksi dengan orang lain, menyesuaikan diri dengan norma-norma yang buruk di lingkungan tertentu. Tetapi pengertian disini tidak hanya mencakup

konformitas seseorang dengan keterpaksaan terhadap dirinya sendiri. Dengan demikian mencakup keseluruhan relasi seseorang baik kedalam maupun di luar dirinya.

Kelemahan dalam hal jasmani. Dalam hal ini orang tua mengupayakan agar anak-anak tumbuh dengan sehat dan diusahakan menjadi dewasa yang sehat, kuat dan segar. Dalam upaya ini antara lain dengan memberikan kepada mereka makanan yang sehat dan bergizi tinggi. Ketiadaannya (orang tua) mengakibatkan hilangnya hal tersebut diatas.

Kelemahan dalam hal kepribadian berarti kurangnya pendidikan. Orang tua berkewajiban untuk mendidik anak-anak agar menjadi orang-orang yang berkepribadian yang baik. Untuk itu anak harus diberi bekal ilmu pengetahuan dan dibimbing ke arah pengembangan potensi dirinya sehingga mempunyai pribadi yang kuat.

Kewajiban orang tua terhadap anak-anaknya untuk membina dan mengarahkan kepada hal-hal yang baik seperti memberikan pendidikan, menjadi gugur apabila orang tua meninggal dunia. Dari gambaran diatas maka setidaknya kesejahteraan anak yatim akan dirasakan apabila dalam dirinya merasakan antara lain:

- Tercukupinya kebutuhan primer dalam kehidupannya. Seperti sandang, pangan, papan dan kesehatan.
- Terselenggarakannya pendidikan bagi anak yatim baik

